

FISICA

GRADO: 11.1°, 11.2°

DOCENTE: Martha Julieta Moya B.

TALLER: ¿Dónde estamos ubicados en el tiempo y en el espacio?

Aunque la física trata de temas académicos , también se puede enfocar en temas sociales.

Objetivo: Revisar la dinámica histórica de la pobreza en el marco del proceso de colonización territorial.

Observar el video “¿Por qué hay pobreza en el mundo?”

<https://www.youtube.com/watch?v=yLX4imnDCxE>

La pobreza” te pude tocar a ti.

Observa con atención las siguientes imágenes.



A menudo se define la pobreza como la carencia de recursos, pero no en todos los contextos, esto es aplicable pues para la definición de pobreza es necesario tener en cuenta los patrones culturales de cada comunidad o pueblo específico. Por ejemplo: en la mayoría de las ocasiones medimos la pobreza en relación al poder monetario pero si nos trasladamos a una comunidad indígena estos patrones no aplican. Pues no podríamos decir que los indígenas son pobres porque no tienen dinero; ya que bajo su cultura y su cosmovisión son pueblos ricos pues cuentan con los recursos naturales y son capaces de satisfacer sus necesidades básicas de acuerdo a su entorno. Por otro lado, por muchos años se tuvo la visión ¡que si una persona nacía pobre, tenía que morir pobre!, pero en la actualidad esto no siempre sucede así, pues si bien la pobreza es una limitante en la calidad de vida, en ocasiones si se tiene la oportunidad de contar con acceso a algunos servicios básicos y recurriendo a la capacidad de resiliencia de cada persona esta condición puede

cambiar. Por ejemplo: si una persona en situación de pobreza puede acceder al derecho de la educación y logra culminar sus estudios, esto supone una mejoría en la capacidad de buscar un mejor trabajo, el cual puede llevar al mejoramiento de su calidad de vida.

RELACIÓN ENTRE COLONIZACIÓN TERRITORIAL Y POBREZA.

No podemos creer que los procesos de colonización son exclusivos de la antigüedad, pues si recordamos la historia reciente nos podemos encontrar con uno de los momentos históricos más tristes de la humanidad, el cual tuvo como impulso precisamente la colonización de nuevos territorios, este fue la segunda guerra mundial, encabezado por Adolf Hitler y su deseo de implantar la raza aria en el mundo. La Segunda Guerra Mundial dejó consecuencias funestas: como la pérdida de más de 70 millones de vidas humanas, así como también la destrucción de gran parte de Europa. Y la caída de las finanzas a nivel mundial. Así, podemos crear una línea de tiempo con los principales eventos de la colonización territorial, para lograr comprender sus principales consecuencias y cómo estas inciden directamente en la pobreza. Primero empezamos con el Imperio Romano, luego pasamos por la colonización de América y por último vamos a eventos más recientes como la Segunda Guerra Mundial. Yo considero que unas de las principales consecuencias en las colonizaciones territoriales son:

- La disminución del presupuesto del cual son víctimas las naciones colonizadas, pues sus recursos son extraídos y puestos a disposición del poder conquistador.
- Las muertes en masa a los cuales son expuestos los colonizados. Pérdida de soberanía por la imposición de nuevos sistemas políticos.
- Pérdida de la cultura propia, como el lenguaje, creencias religiosas y formas de vestir, pues le son impuestos nuevos modelos culturales.
- Las muertes por enfermedades nuevas, traídas por los colonizadores y para las cuales el sistema inmune y el organismo en general de los colonizados no está preparado como las gripes, las pestes y los piojos. La esclavitud a la cual son condenados los pueblos colonizados, como por ejemplo los negros africanos traídos a América como esclavos durante la conquista.
- En muchas ocasiones las violaciones de las cuales son objeto las mujeres, por parte de los colonizadores.
- Disminución o aumento de la población en el territorio colonizado, como es el caso del incremento poblacional en América por los españoles, franceses, portugueses e ingleses; o la disminución poblacional en la Segunda Guerra Mundial a manos de los países del eje.

Todas estas son razones que de alguna forma u otra aportan a la problemática de la pobreza actual que nos tocan a diario de una u otra manera, pues como vemos, los procesos de colonización se enfocan en captar el mayor provecho del colonizado sin importar el costo.

Dejando las consecuencias negativas al interior de las naciones colonizadas, muchas personas piensan que la colonización territorial no ha terminado, solo que ha mutado, pues consideran que el control se ejerce ahora desde el mercado mundial implantando un nuevo sistema colonizador. Como es el caso de las grandes trasnacionales que hacen presencia en los países denominados “en vía de desarrollo”.

Responda las preguntas siguientes

1. Explica el concepto que tienes sobre la pobreza.
2. identifica y explica tres situaciones de pobreza
3. ¿cuál crees que es la diferencia entre pobreza y riqueza?
4. ¿Cuáles crees que son las principales necesidades básicas que tiene el ser humano para su existencia?
5. ¿Qué otros aspectos propones para la pirámide de necesidades de Maslow?

6. ¿Cómo consideras que afecta la concentración de la riqueza en el 10 % de la población mundial, al resto de la humanidad?
7. ¿Qué propones para lograr una mejor distribución de los recursos en el mundo?
8. ¿Cuáles consideras que son las principales causas de la pobreza en el mundo?
9. ¿Por qué crees que la sobrepoblación mundial es un aspecto considerado como agudizador de la pobreza?
10. ¿Si no tengo dinero, entonces soy pobre? ¿Por qué?
11. ¿Se puede ser rico sin tener dinero? ¿Por qué?
12. Haciendo referencia a la pobreza económica, consulta qué otros tipos de pobreza existen.
13. ¿Qué relación crees que existe entre colonización territorial y pobreza?
14. ¿Cuáles consideras que son los procesos de colonización territorial más destacados de la historia? ¿Por qué?
15. ¿Cómo crees que son afectados los entornos en los cuales se desarrollan los procesos de colonización?